令和3年度 第8回 落合第四小学校地域協働学校運営協議会 議事録

開催日時・場所

令和3年12月14日(火)15:30~16:30 落合第四小学校 会議室

出席者(敬称略)

二上代表、浅見委員、鈴木委員、山下委員、小池委員、田辺委員 千葉副校長、小田教諭、梅沢教諭(教務主幹)

(司会:副校長)

配布資料

- A. 学校評価アンケート集計結果一式
- B. しんじゅくの教育 vol. 132
- C. 第9回落四小地域協働学校運営協議会開催のお知らせ
- D. 運営協議会レジュメ

議事

1) 代表挨拶

寒い中お集まりいただきありがとうございます。この協議会が皆様のお知恵を頂きながら活動できること をうれしくありがたく思っています。

三学期、感染状況がどうなるかわかりませんが、体調管理にお気を付けください。本日もよろしくお願いい たします。

2) 副校長挨拶

- 子供たちはコロナ禍下ではあるが落ち着いて過ごしている。
- ・二学期ももうすぐ終わろうとしてるが、オミクロン株の感染状況は落ち着いており、様々な活動を再開している。来年度は宿泊行事も行いたく教育計画を立てている。周年でもあるので、地域の皆様にはご協力いただくこともあると思う。
 - ・本日も子供たちの様々な様子をお伝えできればと思う。(体験学習や校外学習について)

3) 各学年での取り組み、児童の様子について(1年生)

1組:プリンカップを積み上げて、クラスみんなで「家」を作った。その時の写真が教室に貼ってあり、それを見ながら「楽しかったね」と言い合っている。このような状況でクラスで一緒に行うという作業が少なかったので、初めての全員作業は大きな思い出となったようだ。精神的にも我が出てくる部分と妥協していく部分とが共存している時期のようだ。見守っていきたい

2組: 学芸会後のクラス写真を見るとみんな個性的で、いろいろな我が出たりしていたが、最近は友達の様子を見られるようになってきた。そして自分の気持ちを言葉にして伝えることができるようになった。学芸会は成長できるいいきっかけになったのではないかと思う。

3組:最初は喧嘩が多く、「○○くんが××した~!」と言いつけに来たりする子も多かったように思うが、 少しずつ成長して、自分たちで話し合ったり解決しようとしたりしている。

今まで「個」だった世界が広がってきて、「みんなでやった方が楽しい」「みんなでやった方がすごいことができる」ということに気づき始めている。

(授業や清掃、学芸会の練習の様子などを写真で紹介)

4) 教育活動について

GIGA スクールによってこのようにタブレットを活用している、という事例を校内で共有できるようにしている。保護者の皆様にもぜひお見せしたいので、1・6年生の昇降口の掲示板に事例を載せていこうと思っている。

本校では「まなびぽけっと」「Teams」などといったコミュニケーションツールを使っているが、一年生でもきちんと使いこなせている。感想を述べあったり、調べ学習に利用したりなど。

一年生だとキーボードを使うのは難しいが、写真を撮って見せ合ったり資料として残したりしている。 プログラミング教材も使い始めている。

二年生になると自分が撮った写真への書き込みなどもできるようになる。それをみんなで見せ合ったりできる。

3、4年生になるとさらにそこにコミュニケーション的なものが追加されてくる。理科の観察カードも タブレット上で作成し保管して見返すことができる。オンライン的な活用も行われている。

時間軸上での比較も容易(道徳教材での心の揺れ動きの振り返りなど)

5年生になると、資料の読み込み、それへの書き込みなどもできるようになるが、タブレットに頼りき りになってしまうのを避けるため、自分の手で書く作業、本で調べる作業も並行して行うことを大事に している。

6年生になるといろいろなことができるようになり、作業スピードも上がってくるので画面の共有をして友達への意見を書き込むなど様々に活用している。

専科の授業でも、音楽で自分の演奏を撮影して聞く、体育でダンス練習などにも使う、図工の作品をいるいろな角度から撮影して残すなど様々に利用されている。

5) 学校評価結果報告

配布された学校評価アンケートの集計結果をもとに、前年度までと差異が大きい項目についての詳しい説明を行った。

6) 情報交換

- ・子供たちの様子をいろいろお伝えいただいて、授業の様子がよく分かった。
- 教育に使ったデータを児童の卒業時に渡したりするようなことはあるのか?
- →タブレット自体は貸与なので卒業時に返却となるが、データはキャリア教育の一つとして利用されることもあるのではないか。
- ・タブレットを家庭の Wi-Fi につなげるとよいと感じている。

7) 事務連絡

*次回 第9回 落四小地域協働学校運営協議会は

1月18日(火)午後3時30分から 本校会議室にて開催予定